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Du dix-huit au vingt-huit mars, nous, moi et ma classe étions à Brest parce que nous faisions 
une échange scolaire avec des élèves francais. Pendant notre voyage, nous voyions beaucoup 
de Brest. Un jour nous avons été au lycée Amiral Ronarc'h où nous avons fait une Interview 
avec Monsieur Le Lez. 
Monsieur Le Lez a cinquante-neuf ans. Il aime faire du vélo et il aime faire des photos aussi. 
Souvent il lit des livres. Il écoute tout genre de musique. Mais il aime mieux la musique 
électronique, rap et soul parce que ses enfants écoute ça souvent. Les enfants de Monsieur Le 
Lez ont vingt et un, vingt-six et vingt-huit ans. Il ne peut pas parler allemand, mais il a déjà 
été en Allemagne. Il a été à Munich et il a beaucoup aimé cette ville. 
Il est un conseiller principal d’éducation au Lycée Amiral Ronarc’h. 
La journée de Monsieur Le Nez commence à sept heures et demie. A midi il va manger à la 
cantine du lycée comme les autres gens. Après il travaille jusqu’à dix-sept heures trente. 
Pendant sa journée il dois faire beaucoup de choses. Il aide les élèves pour que’ils aient une 
bonne vie scolaire. Les élèves peuvent venir chez lui quand ils ont des problèmes avec 
quelque chose (par exemple avec des professeurs, des autres élèves ou avec la famille). Il aide 
que la relation entre les professeurs et les élèves est bien. Quand des professeurs ont des 
problèmes avec quelque chose, ils peuvent venir aussi et ils peuvent parler avec Monsieur Le 
Lez. Les parents des élèves peuvent le trouver quand ils pensent que leurs enfants ont des 
problèmes avec l’école ou quelque chose comme ça. 
Monsieur Le Lez nous a raconté qu’il y avait eu un garçon qui avait eu des problèmes en 
maths. Il n’avait pas pu aimer le professeur parce que le prof n’avait pas été très sympa avec 
lui. Chaque heure de maths le prof l’avait énervé. Il n’avait pas parlé avec les autres élèves et 
il n’avait pas parlé avec le professeur de maths aussi. C’est pourquoi il avait rencontré le 
conseiller principal d’éducation du lycée Amiral Ronarc’h – Monsieur Le Lez. Le garçon 
avait tout raconté à Monsieur Le Lez après Monsieur Le Lez avait dit son opinion par rapport 
au  problème du garçon. Ils avait beaucoup parlé. Une semaine après il avait organisé un 
rendez-vous avec le garçon et le professeur. Il avait parlé du problème du garçon et ils avaient 
essayé de trouver une solution pour le problème. Après qu’ils aient fini, tout avait été clair. 
C’est le métier de Monsieur Le Nez. Il aide pour que la relation entre tous soit super. 
Monsieur Le Nez travaille aussi ensemble avec d’autres conseillers principal d’éducation, le 
proviseur et les parents. Il n'est pas comme un médecin qui ne peut pas parler des problèmes 
des enfants avec quelqu'un d'autre. Il est le sous directeur en gros. Pour qu’il puisse travailler 
comme ça, il a besoin de la sincérité des élèves. 
Un conseiller principal d’éducation organise aussi des voyages du lycée et des échanges 
scolaires. Uns fois Monsieur Le Nez a organisé par exemple un voyage à Barcelone. Il a pu 
accompagner même les élèves à Barcelone. Il a beaucoup aimé ce voyage et les élèves ont 
aimé le voyage avec Monsieur Le Nez aussi. A la fin les élèves ont donné un cadeau de 
Barcelone à Monsieur Le Nez pour dire Merci. Monsieur Le Lez aime beaucoup son métier. 
Pour être conseiller principal d’éducation on a besoin de beaucoup de qualifications. Il doit 
bien communiquer et bien écouter aussi. Il doit penser aux problèmes aussi. Monsieur Le Lez 
doit être un bon organisateur parce qu’il calcule beaucoup. Souvent il doit travailler avec 
d’autres personnes. C’est pourquoi il doit être  capable de travailler en équipe. Il doit sentir  
les personnes qui ont des problèmes. Mais pourtant Monsieur Le Lez doit être une 
souveraineté. Monsieur Le Lez n’est pas un professeur. C’est pourquoi il ne peut pas faire 
classe. Il n’est pas le proviseur du lycée aussi. 



Après avoir posé la question: "Pourquoi est-ce que vous avez choisi ce métier?", lui, 
Monsieur Le Nez nous a répondu qu'il a choisi ce métier parce qu'il aime travailler avec 
d'autres personnes. Il déteste les métier auxquels on doit travailler juste devant les ordinateurs 
et auxquels on ne peut pas parler beaucoup avec d'autres gens. 
Il a choisi le métier conseiller principal d'éducation aussi, parce qu'il aime organiser quelque 
chose pour d’autres personnes. 
Après avoir posé toutes nos questions, Monsieur Le Nez nous a montré quelque chose de très 
drôle. Il nous a montré beaucoup de cadeaux qu'il avait reçu des gens qui avaient eu des 
problèmes et à qui il avait aidé ou qu'il avait reçu des classes pour qui il avait organisé un 
voyage une fois. Il nous a montré par exemple le ballon de football qu'il avait reçu d'une 
classe après le voyage à Barcelone. 
 
Après l'interview nous avons discuté, comment est-ce que nous avons trouvé la conversation. 
Nous avons trouvé l'interview avec Monsieur Le Lez très intéressante parce que nous n'avons 
pas un conseiller principal d'éducation ou quelqu'un personne comme ça dans les écoles en 
Allemagne. Nous n'avons pas compris tout ce que Monsieur Le Nez nous avait raconté, mais 
pourtant nous l'avons trouvé très sympa parce qu'il a parlé de sa famille et sa vie comme 
conseiller principal d'éducation. Il était très drôle aussi parce qu'il a montré beaucoup de 
cadeaux. 
Mais pendant toute l'interview nous avons eu le sentiment quelque fois que Monsieur Le Lez 
n'avait pas eu beaucoup de temps pour nous parce qu'il a répondu à nos question très vite et il 
a regardé sa montre souvent. Quand nous avons demandé des détails de quelque chose, il avait 
l'air un peu énervé. Ce n'était pas très bien. 
En résumé nous avons trouvé l'interview très intéressante et nous nous réjouirions de faire un 
interview avec une personne de France encore une fois. 
 
Sebastian, Marie, Julia 


